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喫茶趣

分會與校友總會的餐會記趣與高高屏分會介紹

作者：蔡誼德� 

第 39 屆畢業校友

自從退伍來到高雄之後，感覺

上就與校友會方面漸行漸遠，然而 5
月 3 日當天，利用全聯會在高雄「漢

神巨蛋」召開會員代表大會之際，現

任的高高屏分會會長陳志賢醫師（30
屆）召集了來自各地的校友們，利

用中午吃飯時間，大家在「喫茶趣」

小聚，利用此次機會，校友們彼此閒

聊，聊解了一下大家想知道的事情，

當然也讓我重新見識到學長姐的八卦

功力，尤勝當年。

飯後利用了這個場地開個小

會，做了一些總會與分會之間的溝

通，首先東道主也是促成這次飯局的最大英雄陳志賢學長（30 屆），簡單做個

開場白，歡迎各位遠道而來的校友們，來到這個大部分時間都是晴空萬里的港

都，接下來便介紹了來自各地的醫師們，因人數太多，無法一一介紹，還請見

諒，僅檢附相片以供參考。

總會副理事長黃立忠學長（28 屆）首先代表總校友會發言，黃醫師有感於

總會與分會之間的聯繫太少，希望將來多利用這種大型年會開會的期間，能夠

舉辦類似今天這樣的餐會，增加大家聯繫的機會，因此也預約了今年 11 月底

中華牙醫學會剛好又在高雄召開年會的機會，再辦一次這樣的聚會，與會人士

無不稱是叫好。

接下來是無人不知，無人不曉的廣告大明星，也是即將接任台北市公會

理事長的林世榮學長（29 屆）在校友會負責的是學術部分，因此介紹了接下

來總會即將舉辦的演講活動「2009 牙醫師與技師的對話」、「Evidence-based 
Implant Dentistry」、「2009 台大 NTUH ‧哈佛 MGH 植牙課程」。真是辛苦

了林醫師，在公會這麼勞累的情況下，還能夠在校友會分身出來舉辦這麼多優

質的演講活動。
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校友在高屏澎

現任常務理事陳樂南學姐（29 屆）

則為牙友提供了許多的預告，會有 3 項

的募款活動：1. 臺灣楓城牙友學會需

要一個家，購置會館、2. 郭水教授基

金會工作報告及設立『勵學獎學金』、

3. 關學婉教授人才培育基金；另外並

希望多多撰寫文章，提供各地區校友動

態，投稿在牙友。

＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊

校友們畢業之後大部分都留在大

台北地區，到中南部的人是少之又少，

到高屏澎的人數又更少，筆者畢業來

到高雄已多年，記得當初我剛到高雄的時候，

那時候高屏澎地區還是屬於南區分會的一環，

其中又以台南市校友為最多，因此提到南區分

會，自然就多以台南市為主；然而各地公會生

態不一，高屏澎地區是以高醫為大多數，中山

次之，其餘皆是小部分，台大又是其中的更小

部分，因此就衍生出高屏澎地區「五院校聯誼

會」的產生，就如同台北的四院校，中區的五院校一般：高屏澎地區全部牙醫

師約 1 千 6 百多人，這五所學校加起來約 4 百人，而台大總計不到 30 人：另

一個數據是在高雄市，會員今年初剛突破 1 千人，五院校約 2 百初頭，而台大

竟只有 12 人，比例只有百分之一點多，真的是少數中的少數。

然「五院校聯誼會」在當時是以高屏澎地區為範圍，台大總得有人參與

這個組織，南區分會也是非常贊成高屏澎地區能夠獨立運作，在 2003 年是以

陳志賢學長為聯絡人（其實就是高高屏分會的會長，只是當時並無高高屏分會

的存在），當時高雄市牙醫師公會並無台大的名額，經過這三年的努力，台大

爭取到在高雄市牙醫師公會固定 1 席理事的名額，2006 高高屏分會正式誕生

（個人認為應稱為高屏澎分會或高高屏澎分會），首任會長換由許晉榮學長（37
屆）擔任，而陳志賢學長（30 屆）則榮升為公會理事，陳裕光學長（19 屆）

在高雄縣公會則爭取到擔任常務理事一職，林建志學長（32 屆）則在屏東縣繼

續擔任理事，高高屏各區皆有斬獲。

又過了 3 年，今年又更上一層樓，除了高雄縣陳裕光學長（19 屆）繼續

擔任理事一職外，屏東縣楊麗絲學姐（22 屆）擔任理事一職，林建志學長（32
屆）則更上一層樓為常務監事，而筆者所在地高雄市除由許晉榮學長（37 屆）

接續擔任台大的固定一席理事外，陳志賢學長（30 屆）則獲邀擔任公會秘書

長，另外也擔任「五院校聯誼會」的主任委員（就是理事長啦 !）並再次擔任

台大高高屏校友分會的會長，而筆者因為受兩位學長的提拔，因而得以擔任公

第一包廂內用餐情形一角
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會的副祕書長，（其實也是沒人了，

否則在我不常出席聚會的情況下，

實不應輪到不才小弟我，總不能讓

更資深的學長姐擔任這職務吧 !），
想像不到人數在這麼薄弱的情況下

（約百分之一），還能夠有這些席

次，這些都是各位學長姐長期耕耘、

奉獻與付出下的結果。當然我絕對

不能漏掉，早在 20 多年前（1986
年）梅遂傑學長（12 屆）就已擔任

高雄市公會的理事長，因此一直以

來梅醫師就是我們的精神領袖，當然還有傅蒙恩學長（14 屆）的付出，這兩

位高屏澎地區唯二的 3 年級學長，至今仍是在各個場合都可見到，顯示活力十

足，有他們的帶領才讓友校一直不敢忘記台大的存在。

高高屏分會成立之初，為加強與校友間的聯繫與互動，在每季會有一次病

例討論會，由校友們輪流提出病例來討論，地點設於邱丕霞學姐（23 屆）的診

所，然因各類演講活動日亦漸多，大家分身乏術，因此略有暫停，但這個純由

台大人所舉辦的小型病例討論會，雖名為「病例討論會」，實際上還有藉此機

會連繫大家感情的更深意義，因此學長姐們認為必須盡力恢復，感謝邱丕霞學

姐提供一個非常舒適的場地，我們於今年 6 月恢復舉行，大家都是校友，氣氛

自然輕鬆愉快，報告並不會有過多的壓力，因此誠摯歡迎高屏澎地區的校友們

能踴躍參加；另外不定期的會訊亦會提供給校友們知情，高高屏分會的成立，

除了因應時局的變化而產生之外，也希望透過此分會能夠與總校友會之間有更

暢通的聯繫管道，高雄市亦是個大都會區，常有各大型活動的舉辦，單是今年

就有多場大型年會在此舉行，除了 5 月初的全年會年會外，8 月中兒童牙科醫

學會年會、11 月底中華牙醫學會年會、12 月中齒顎矯正學會年會，都是在高

雄市舉辦，誠如多位學長姐在會中所言，利用這種機會可讓總會到各地區與分

會之間有個當面的聯繫，的確是是最好的機會。

台大高高屏分會目前會員總數是 26 人，高雄市人數多年來一直維持 12
人，高雄縣 8 人，屏東縣 5 人，澎湖縣 1 人（這也是為何我會認為應稱為「高

屏澎分會」的主因，金門、馬祖目前還無此問題），還真是希望有更多的學弟

妹願意來到這個地區，我們或許無法在短期內像北市、北縣、中區分會般人數

夠多得以組成理監事會，但我們仍是有一個會長在做聯絡人來帶領這個分會，

透過這個分會希望在高屏澎地區的校友們能夠踴躍聯繫我們、在此先預告，11
月底中華牙醫學會年會期間，預計也會辦一個類似此次在喫茶趣聚會的活動，

讓總會以及各地區分會的校友們，大家能夠聯絡感情。

最後，感謝諸位學長姐在各領域的辛苦付出，讓這個「下港」地區亦能夠

聽到母校到最新發展，或者校友們間的各式八卦，謝謝大家 !
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